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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                               （令和３年９月定例市議会） 

順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１ ６ 

  2 番 

平 松 久 幸 

１ 令和３年８月の大雨について 

 (1) 今回の８月の大雨は想定できていたのか 

(2) 災害に対し職員の人材育成や、指揮系統のマニュアルは

あったのか 

(3) 今回は閉鎖していないが、阿部陸閘の閉鎖について周知

方法を問う 

２ 避難所の整備について 

 (1) Ｗｉ－Ｆｉの環境が必要と感じるがどうか 

(2) 体育館などにエアコンが必要と思うがどうか 

(3) 太陽光発電や蓄電池等、非常用の電源設備が必要と思う

が、今後の予定を問う 

 (4) 避難所までが遠距離にある地区へは、避難用のバスを配

置する必要があるのではないか 

 (5) 避難所までが遠距離の場合、移動中に被災する危険があ

るのではないのか 

３ 旧吹屋小学校親水公園整備事業について 

 (1) 旧吹屋小学校校舎保存修理工事が完成する令和４年３月

末に旧吹屋小学校プール跡親水公園整備事業も併せて完成

するのか 

(2) コロナ禍で日々の生活がままならない状況の市民もいる

中、事業を先に延ばせないのか 

４ 市職員の昼休憩について 

 (1) コロナ禍で飲食店等、厳しい状況にあるが、時差出勤等

シフト調整し、昼休憩時間を長めに取り市内各所の飲食店

等に出向くようにすれば、経済効果やリフレッシュにつな

がる効果があると思うがどうか 

５ 人口減少への対策について 

 (1) 吉備中央町、美咲町と連携して人口減少に取り組むに当

たり、具体的な内容を問う 

 (2) 吉備中央町のスーパーシティ構想が採択された場合、高

梁市にはどのような効果があるのか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

２ ８ 

 11 番 

三 村 靖 行 

１ 水害対策について 

 (1) ８月の大雨は３年前の災害と比べて雨量はどうであった

のか 

(2) ３年前は浸水箇所が多く発生した。その教訓は生かされ

たのか 

(3) ８月の大雨で災害対策本部を開設したが、設置基準を問

う 

 (4) 今回の災害について、地域市民センターの対応はどのよ

うになっていたのか 

 (5) 災害対策で地域ごとに地域担当職員を決めているが、ど

のような場合に職員を派遣するのか 

２ 県道改良について 

 (1) 本市の県道改良率は大幅に低い。率はどのくらいか、県

内では何番目になるのか 

 (2) 毎年、年度初めに改良要望書を提出しているが、県は本

格的な延長改良はできないとのことである。このことを把

握して要望しているのか 

３ 12 

 10 番 

石 部   誠 

１ 生活保護制度の在り方について 

 (1) 制度の目的と本市の状況について問う 

 (2) 市民の立場に立った丁寧な対応を求める 

２ 聴覚障害者を支援する制度について 

 (1) 高梁市の加齢性難聴者の人数や補聴器の使用状況を把握

しているのか 

(2) 国・県に対して、補聴器購入の補助制度の創設を求めて

はどうか 

 (3) 市独自に検診や相談事業、補聴器購入の補助制度を設け

てはどうか 

４ ２ 

 16 番 

川 上 博 司 

１ 行政手続の見直しについて 

 (1) マイナポータル・ぴったりサービスの活用についての取

組状況を問う 

 (2) 押印廃止と書面主義の見直しについての進捗状況を問う 

２ ふるさと納税について 

 (1) 企業版ふるさと納税を強化していくべきではないか 

５ 10 

  7 番 

 森 上 昌 生 

１ 吹屋の観光施策について 

(1) 市の予想する吹屋の観光客数の根拠を問う 

(2) 旧吹屋小学校の整備と親水公園の整備の関係性を問う 

 (3) 吹屋下町の多目的広場について、駐車場としての舗装計

画はあるのか 

(4) 市外からの観光客に向けたロードサインの改良が必要で

はないか 

(5) 林道法曽吹屋線の管理は適切に行われているのか 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

６ 11 

  9 番 

 石 田 芳 生 

１ 防災について 

 (1) 日中に避難準備や避難指示が発令された場合、学校園の

対応はどうなっているのか。本年７月、８月の大雨の際の

対応はどうであったか 

 (2) 高齢者福祉施設、障害者福祉施設の「避難確保計画」に

ついて、市はどのように対応しているのか 

２ 高梁市総合計画の実施計画について 

 (1) 健康づくりの推進、市民が主役のまちづくりの推進に関

する実施計画はどこに着目すべきか。総合計画にある「健

幸都市たかはし」「つながりから創る心豊かなまちづくり」

との方針はどのように実現していくのか 

 (2) 観光課と日本遺産・歴まち推進室が駅前に移転したが、

本庁舎機能を分散する方向性は実施計画に盛り込まれてい

るのか。街の賑わい創出、行財政改革と整合性を図ること

ができるのか 

 (3) 藩校「有終館」整備事業として調査を計画しているとあ

るが、整備の目的、運営についてどう考えているのか 

(4) 公共施設等総合管理計画では、公共施設の削減が提案さ

れている。新たな施設整備に伴って、有漢地域、川上地域、

成羽地域では解体が計画され、新たな利活用が進んでいる。

市街地では今後こども園や消防庁舎の建設が予定されてい

るが、施設の解体、宅地造成など新たな利活用の計画はな

いのか 

 (5) 老朽危険建物除却促進事業に対する事業費が現状維持で

計画されているが、不動産の流動性を高め、定住人口を増

加させるためにはむしろ拡充すべきではないのか 

７ ９ 

  5 番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 音楽を通じての文化度向上について 

 (1) 地域資源の活用について 

① たいこまるプラザ伊藤記念ホールの活用について問う 

② ピアノリレーコンサートの実施を検討してはどうか 

(2) 本市における文化活動関係功労者の顕彰の在り方につい

て問う 

２ 若者に魅力あるまちについて 

 (1) スケートパークのような若者の興味をそそる施設を誘致

できないか 

３ 旧吹屋小学校及び親水公園について 

(1) 旧吹屋小学校校舎保存修理事業の進捗状況と親水公園ま

で含めた工事完了について問う 

４ 教科の指導と教師の関わり方について 

(1) 専科指導を拡充していくべきと考えるが、現状と今後の

取組について問う 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

８ ４ 

 14 番 

倉 野 嗣 雄 

１ 産業振興について 

 (1) 有漢工業団地は計画から６年の歳月を経て企業が決まっ

たが、今後の拡張計画を問う 

２ 定住施策について 

(1) 人口減少により市営住宅の空室が多く見られる。今後の

市営住宅の在り方をどのように考えているのか 

９ ５ 

  1 番 

金 尾 恭 士 

１ 有漢義務教育学校の進捗状況について 

(1) 有漢東・西小の統合が半年後に迫っている。保護者・地

域の意見を尊重した教育課程や統合事務は進んでいるのか 

２ 児童・生徒の通学路の安全について 

(1) 令和３年６月千葉県八街市で学童が巻き込まれた交通死

亡事故が起きた。通学路の安全確保について、本市ではど

のように対応しているのか 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 (1) 感染拡大が止まらないまま、岡山県にも緊急事態宣言が

発出されている中で、新学期が始まった。感染拡大防止の

方策、学校行事の検討、マニュアルの整備にどのように対

応していくのか 

 (2) オンライン学習を行うための各家庭のＷｉ－Ｆｉ環境の

整備について問う 

 (3) 自宅での療養は、家庭内感染の増加、ひいては社会全体

の感染の拡大につながりかねない。ホテルの借り上げや神

原荘の活用による対応が最善策だと考えるが、本市の対応

を問う 

４ 医療的ケア児への対応について 

 (1) 令和３年６月「医療的ケア児及びその家族に対する支援

に関する法律」が成立した。今後、本市ではどのように体

制づくりを行っていくのか 

５ ヤングケアラーへの対応について 

 (1) 令和３年８月、滋賀県大津市で 17歳の少年が６歳の妹に

暴行して、死亡させるという事件が起きた。背景に母親の

ネグレクトがあるとみられている。「ヤングケアラー」への

対応が急務であると考えるが、本市の進捗状況を問う 
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順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

９ ５ 

  1 番 

金 尾 恭 士 

６ 成年後見制度について 

 (1) 令和３年４月、高梁市社会福祉協議会内に「高梁市権利

擁護センター」が開設された。成年後見制度に対して、市

の持続可能な援助と啓発が必要と考えるが、本市の対応を

問う 

７ 災害時の情報配信と避難について 

 (1) ８月 14 日午前６時 45 分に一部の地域に対して「高齢者

等避難（警戒レベル３）」が、午前 10 時 30 分に高梁川及び

成羽川沿いの地区に対して「避難指示（警戒レベル４）」が

発令された。避難指示対象世帯・人数に対して、実際に避

難所に避難した人は少なかった。この状況に対する本市の

考えを問う 

 (2) 高齢者や障害者ら「避難行動要支援者」ごとに、手助け

する人や避難場所、配慮すべきことなどを事前にまとめた

「個別避難計画」の作成が、令和３年５月から市町村の努

力義務となっている。本市の進捗状況、今後の取組を問う 

10 ３ 

  6 番 

 森   和 之 

１ 防災について 

(1) 高梁川水系中上流ブロック河川整備計画が進む中で改修

要望の見直しが必要と感じるがどうか 

(2) 県管理のダムと中国電力のダムは、事前放流において、

しっかりと連携できているのか 

２ 公園整備について 

(1) 市街地の公園の現状と問題点について、市の認識を問う 

(2) 幾度となく市街地の公園整備を訴えてきたが、近年の夏

の暑さは想像を超えるものがある。水遊びができるような

公園の整備はできないか 

３ 新しいスポーツの可能性について 

(1) 2020 東京オリンピックではストリートスポーツが注目さ

れ、若い世代からはスケートボードを楽しめる場所を造っ

てくれないかとの声も多いが、市の考えを問う 

(2) 市が管理する駐車場や体育館などを提供できないか 

４ 小規模農家の支援について 

(1) 高梁市の特産物であるピオーネやトマトなどの規格外の

農作物に対して、販路開拓や支援はできないか 



- 6 - 

順  位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

11 ７ 

  3 番 

新 倉   淳 

１ ふるさと納税寄附金について 

 (1) 平成 20 年度から今年度までの寄附金の件数と金額の推

移はどうなっているのか 

 (2) 平成 28 年度の寄附金の増加要因は何か 

 (3) 平成 30 年度の寄附金の中に、平成 30 年７月豪雨災害の

支援金は含まれるのか 

 (4) 令和２年度の寄附金の増加要因は何か 

２ 県道新見川上線の通行規制について 

 (1) 通行規制の基準はどうなっているのか 

 (2) 降雨量の計測場所はどこか 

 (3) どういった災害を想定して、通行止めをしているのか 

 (4) 通行止めの規制下の現状をどのように認識しているのか 

12 １ 

 12 番 

宮 田 好 夫 

１ 新型コロナウイルス感染症の対応について 

 (1) 変異型ウイルスは若年層への感染力が高いとされている

が、小・中学校の感染予防対策はどのように取り組んでい

るのか 

(2) 休校の判断は、地方自治体（市教委）に委ねられている

が、基準を定めているのか 

(3) 休校時にはオンライン授業が考えられるが、体制はでき

ているのか 

(4) こども園や幼稚園、保育園の感染予防対策はどのように

取り組んでいるのか 

(5) 学童保育の感染予防対策はどのように取り組んでいるの

か 

(6) 学校園では、通常の業務に加えて体温測定や消毒等の業

務が付加されているが、人的補充も考える必要があるので

はないか 

２ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金につい

て 

(1) 本市における配分限度額はいくらか 

(2) 交付金をどのように活用しようと考えているのか 

 


